

# 江差町立南が丘小学校



# かけはし

【本年度の重点教育目標】

『考えを整理し、自分の力で実行できる子どもの育成』  
〔笑顔・信頼〕〔学び合い・高め合い〕〔習慣・継続〕

Tel.0139-52-0524 Fax.0139-52-5489

## 運動会を終えて

南が丘小学校長 吉岡 栄

夜半まで降り続いた雨もようやくやみましたが、いくら水はけがよい南小グラウンドも、これでは明日の運動会は無理かなと思いました。早朝、水は引いたものの、紅白リレーで走るコーナー部分で地面がゆるい場所がありました。実施判断にはPTA会長中島様にも参加いただき1時間遅れで開催することと決定しました。競技場所の変更なども行い、全種目無事終了することができました。心配していたコーナー部分の状態もよくなり、トリとなる4色リレーでは、子どもたちが力強く駆け抜けていきました。

今年の運動会は、競技内容の制限、観覧者数の制限がない、ほぼコロナ禍以前の内容に戻ることができました。すべての種目について、子どもたちは、とてもよく頑張っていました。なかでも、私が特に心に残ったことの一つは「応援合戦」です。紅白団長の大きなかけ声のもと、団員が心を一つにし、元気な声で応援合戦をしていました。やはり子どもたちの元気な声というのは心に響きます。もう一つは「鮫踊り」です。子どもたちの踊りの輪の中に、たくさんのご家族の皆様に参加していただき、子どもたちの姿が見えなくなるほどでした。私自身は、その景色にとっても感動し、これぞ南が丘小学校の運動会と感じていたところです。この2つの種目の成功に大きく関わっているのが6年生の存在です。応援合戦では団長として団員をリードする場面、鮫踊りでは1年生に踊り方を教える場面（鮫踊り指導は5年生も大活躍）、それぞれの場面で6年生の活躍が見られました。今後も学校生活の様々な場面でリーダーシップを発揮してほしいと思います。

話はかわって、私が登校時の見守りとして立っている場所は、旧江差線沿いの高台になっているところです。線路があったであろう場所、そして高台までの斜面は、イタドリ（通称ドンゲ）が生い茂っています。放っておくと、子どもたちが通る歩道近くまで背丈を伸ばし、蛇や害虫の発生が心配される場所です。その場所を長年草刈りをしてくださっている地域の方がいます。歩道のはしから幅約1m、長さ約100mにわたって、常にきれいな状態になっています。昔は蛇なども出ていたそうですが、私が立ち始めてからは、一度も見たことがありません。また、イタドリに発生するというドクガの幼虫もほとんど見られませんでした。子どもたちも安心して登下校できています。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。一方で草が刈られ、きれいになった草地に、春からぐんぐん背を伸ばしている「タチアオイ」という植物があります。草を刈っている方は、その植物が大きくなってきれいな花が咲かせることを当然ご存知で、その植物をきれいに残しながら草を刈っています。そして、6月20日、最初の輪が花を咲かせました。写真は6月下旬のもので、たくさんの方が咲き誇っています。タチアオイの花が咲くと江差もいよいよ夏本番となります。1学期も残り3週間ほどとなりました。感染症対策、暑い日の熱中症対策をしっかりと行い、元気に過ごしてほしいと思います。先週は、熊出没のため、保護者の皆様には安全な登下校にご協力いただき誠にありがとうございました。熊騒ぎが早く落ち着き、きれいなタチアオイを眺めながら登校できる日を待ち望んでいます。



## 南小運動会 開催

6月3日（土）、雨によるグラウンド状況を考慮し、1時間遅れで開催した『南小大運動会』ですが、肌寒い中、



家族のご声援を受けながら力いっぱい練習の成果を発揮することができました。今年のスローガン『一走けん命！！～仲間とたどりつくゴールテープ～』のもと、仲間と協力し合って各競技・係活動、応援や踊り等に一生懸命練習に励んで参りました。開会式では、児童会会長の さんの挨拶を皮切りに、白組団長 さん、赤組団長 さんを中心とした力強い応援合戦が披露され、団長同士による握手が交わされました。また、徒競走後に行われた伝統芸能『鮫踊り』では、昨年度より多くの方に参加していただき、学校と地域が一体となり、素晴らしい大輪を咲かすことができました。また、3年ぶりにPTA種目も実施できたことにお礼申し上げます。

最後になりますが、保護者・ご家族の皆様方の温かなご声援を受けながら全力で競い合う事ができました。開催にあたり、たくさんのご理解・ご協力に感謝申し上げます。



「徒競走」



全校表現『鮫踊り』



低学年個人「親子でへ～んしん😊」



低学年団体「ワクワク玉入れ」



高学年団体「紅白タイヤ合戦」



全校団体「四色リレー」

## 全児童へ羊羹をプレゼント

6月8日（木）、五勝手屋本舗社長 小笠原敏文氏が本校に来校され、復刻羊羹を子どもたち一人一人にプレゼントしてくれました。今回贈呈された羊羹は、50年前までは「紅金時」という豆を原料につくられていたそうです。数年前から数十粒の豆から栽培を続け、今回、復刻羊羹の製造・販売ができるようになった記念として児童に贈呈されました。小笠原社長からは、「江差町をさらに魅力的な町にしていくため、自分なりの江差自慢を探してみたいかたがでしよう」とお話がありました。江差ならではの美味しい復刻羊羹、有難うございました。ふるさとの味に舌鼓です。



## 小小連携 4年体育科交流



6月14日(水)、第2回トラサボ小小連携交流が行われ、4年生児童11名が江差小学校を訪問し、体育の学習を通して交流を深めてきました。

また、6月26日(月)・27日(火)には、「乗り入れ授業」が行われ、小中の職員が相互に学校へ乗り入れて教科学習のスムーズな移行が行われるよう、授業交流しました。2学期にも予定されておりますが、専門性を生かし、児童生徒理解にも繋げていきたいと思っております。

## トラブル防ごう『あいのお知らせ』

6月23日(金)、4～6年生を対象に「サイバーセキュリティー講座」を開催しました。今回、江差警察署の方をお招きし、SNSの危険性についてやネットトラブルからの身の守り方など指導していただきました。ネット上では1枚の写真から色々な情報が拡散してしまうことや一度ネットに書き込んでしまうと完全には消えないことなども教えてもらいました。また、インターネットを安全に使うための合言葉「あいのお知らせ」についても教えてもらいました。トラブルに巻き込まれないための知識を深めることができました。日頃からの対策に心がけましょう。



## 参観、お待ちしております

これまでコロナ禍で来校者を制限しておりましたが、地域・保護者・みんなで子どもを見守り、「みんなでつくる南が丘小学校」を目指し、『いつ、どの時間帯においても自由に見ても良い』というスタンスからの「自由参観」をコロナ禍前までのように実施したいと考えております。希望される方は、防犯対策等を鑑み、職員玄関にて「自由参観」をお申し出下さい。7月20日(木)にも参観日を予定しておりますが、日常的な子どもの姿をご参観していただければと思います。多数の参観をお待ちしております。

## いにしえ街道・かもめ島見学



6月15日(木)、2年生は「いにしえ街道」、3年生は江差町のシンボルでもある「かもめ島」を見学してきました。

2年生は、建物についている屋号に興味をもったようで、絵を描いたり、写真を撮ってきました。また、3年生は江差町の学芸員である宮原さんと小峰さんのガイドのもと、瓶子岩、千畳敷、北前船の係船跡など、江差がニシンで栄えていた時代の歴史についても学習を深めてきました。江差の歴史と文化を知る貴重な学習となりました。島に「ハヤブサ」が生息している事にも驚いておりました。

6月15日(木)、2年生は「いにしえ街道」、3年生は江差町のシンボルでもある「かもめ島」を見学してきました。2年生は、建物についている屋号に興味をもったようで、絵を描いたり、写真を撮ってきました。また、3年生は江差町の学芸員である宮原さんと小峰さんのガイドのもと、瓶子岩、千畳敷、北前船の係船跡など、江差がニシンで栄えていた時代の歴史についても学習を深めてきました。江差の歴史と文化を知る貴重な学習となりました。島に「ハヤブサ」が生息している事にも驚いておりました。



## 南部檜山清掃センター見学してきました

6月28日(水)、4年生が社会科の学習で『南部檜山清掃センター』を見学してきました。施設概要や処理方法について、DVDを視聴しながら学習を深め、その後、操作室や実際に作業している処分場を見学させていただきました。私たちが日常的に排出しているゴミが、計画的に処分され、環境に配慮して処理していることについて、理解を深める事ができました。



## 新垣 隆さんによる訪問演奏会

6月26日(月)、作曲家/ピアニストである新垣 隆さんが本校に訪問され、5・6年生を対象にピアノ演奏会を開いてくれました。

グラウンドピアノの前に座るや素晴らしい旋律を響かせ、プロの凄さを肌で感じさせられました。今回は、教科書に載っている鑑賞曲「ハンガリー舞曲第5番」を弾いてくれました。また、「君をのせて」「さんぽ」も演奏してくれ、高度なピアノ伴奏に合わせて、子どもたちも歌わせてもらいました。さらに、子どもたちが思っていた「言葉」を言うと、そのイメージの通りの曲を即興で弾いてくれました。貴重なお時間、有難うございました。



## 火災を想定した避難訓練が行われました

6月29日(木)、火災を想定した避難訓練が行われました。当日児童は、休み時間に鳴る非常ベル、放送の家庭科室から出火したことを静かに聞いて、グラウンドに避難しました。一年生の皆さんも防災合言葉「おはしも」をしっかり守り、安全に避難することができました。避難した後は、消防署の方からのお話を聞き、その後、玄関前で消火器の使い方について学び、各学年の代表1名が消火器を使った消火体験を行いました。消防署の方々、ご協力有難うございました。



## 7月行事予定

- 1日(土) 生活リズムチェックシート(～7日)
- 3日(月) 委員会 教育相談(～5日)
- 4日(火) 水曜日課 個人面談(～21日)
- 5日(水) 5時間授業 PTA研修委員会
- 6日(木) 水曜日課
- 7日(金) 水曜日課 クラブ 納入日
- 10日(月) 修学旅行(1日目) 5時間授業
- 11日(火) 修学旅行(2日目) 小小連携(2・3年)
- 12日(水) 6年生午前授業 耳鼻科検診  
水泳学習(1～3年)
- 13日(木) 全校朝会 水曜日課 避難訓練
- 14日(金) 水曜日課 水泳学習(4～6年) ALT
- 17日(月) 海の日
- 18日(火) 水曜日課 フレンドズ班レク(1～3年)
- 19日(水) 水泳学習(1～3年) ベストノート賞掲示
- 20日(木) 参観日/懇談会 フレンドズ班レク(4～6班)  
1年試食会・レク/2・3年試食会・レク  
4年親子レク
- 21日(金) 水曜日課5時間 移動図書館(図書貸出)
- 24日(月) 午前授業 1学期終業式 大掃除
- 25日(火) 夏季休業開始
- 8月  
【学校閉庁日 8月14日(月)～16日(水)】  
23日(水) 夏季休業最終日  
24日(木) 2学期始業式 午前授業